

Au Séminaire de Québec

L'inauguration de la chapelle du Séminaire de Québec aura lieu le 15 mars. Les Quarante-Heures sont, pour cette raison, remises au 3 avril prochain, et échangées avec celles du couvent de Saint-Raymond.

Missionnaires au champ de l'honneur en 1898

— Nous relevons, dans les *Missions catholiques*, la longue liste des missionnaires tombés, au cours de l'année 1898, dans tous les pays du monde, sous les fatigues de l'apostolat.

Une fois de plus, la place d'honneur dans ce tableau appartient à la France : sur 149 noms, en effet, que comprend la liste, 75, la moitié, sont ceux de ses fils, sans compter les 18 qui appartiennent à ses provinces perdues de l'Alsace et de la Lorraine.

Les autres se répartissent ainsi : 17 Italiens, 12 Espagnols, 8 Hollandais, 6 Belges, 6 Allemands, 2 Autrichiens, 1 Suisse, 1 Polonais, 1 Canadien, 1 Mexicain, 1 Chinois.

Trois missionnaires, les RR. PP. Florizone, du diocèse d'Angers, Merlin, du diocèse de Saint-Brieuc, et Baumann, du diocèse de Lyon, sont morts le 4 juillet 1898 dans le naufrage de la *Bourgogne*, où leur charité se manifesta avec une abnégation à laquelle les rares survivants de la catastrophe ont rendu hommage.

Trois autres, les RR. PP. Faus y Moles, Avila et Arauceta, Espagnols, pris par les rebelles des Philippines et accablés de mauvais traitements, sont morts en captivité.

Le R. P. Costanzi, Italien, missionnaire dans la république Argentine, a été tué par les Indiens ; les RR. PP. Berthelet, du diocèse de Clermont, Chanès, du diocèse du Puy, et Victorin Delbroek, Belges, ont été martyrisés par les Chinois.

Enfin, les 75 missionnaires français et les 18 Alsaciens-Lorrains appartenaient aux Sociétés et Congrégations suivantes :

Missions étrangères de Paris, 24 ; Compagnie de Jésus, 16 ; Pères du Saint-Esprit, 14 ; Société de Marie, 6 ; Missions africaines de Lyon, 5 ; Dominicains, 5 ; Missionnaires d'Afrique, 4 ; Sacré-Cœur de Picpus, 3 ; Oblats de Marie, 3 ; Lazaris²³,